



式中だより

382号

令和2年(2020年)

1月24日(金)

発行 式根島学園 式根島中学校
04992(7)0017

「縁起を担ぐ！」

校長

新年あけましておめでとうございます。

学校では最も短い第三学期が始まりました。生徒たちには、この短い学期で各学年それぞれに一年間を振り返り、自分の成長を確かめ、スタートする新しい年度へのステップとして欲しいものです。また、学校経営方針である「生徒の声が聞こえる学校づくり」を目指して教育活動に邁進して参ります。保護者・地域の皆さま、本年もより一層の御支援・御協力をお願いします。

さて、初夢にみると縁起がいいとさせる“一富士二鷹三茄子”、健やかな成長を願って、女の子の初正月や初節句に贈られていた縁起物である“羽子板”、日本の二大縁起物である“だるま”“招き猫”など「日本人は縁起を担ぎたがる」と言われます。なぜ、私たちは縁起を担ぐのでしょうか。一説には、未来に対して「不安」になるから縁起を担ぐようになったと言われていています。Google 翻訳で「縁起担ぎ」を英語で翻訳させてみると「Luck」または「Good Luck」と出てきました。もっとぴったりの英単語がないのでしょうか…。この点からも、日本人が縁起担ぎにこだわる理由なのかもしれません。脳科学的には、日本人は遺伝的に「不安遺伝子」をもつ人が多いようです。もともと日本人が不安に弱い、プレッシャーに弱いということです。そのため、あらかじめ自分なりの「縁起担ぎ」をして、自分の心を落ち着かせようと準備しているという考えもあります。

9年生は、これから「15の春」を迎えます。不安は誰にでもあるもの。そんな時こそ、自分なりの「縁起担ぎ」で心を落ち着かせてみることも大切です。でも、それ以上に大切なのは、自分に対する裏付け(努力)です。自信をもって乗り越えてくれることを期待しています。

校長室前の廊下には一人一人のスタート目標が掲げられています。できるだけ早く次の目標に書き替えられるよう期待しています。



よりよい式根島学園に向けて

式根島の風

【一貫教育アンケートの依頼】

新島村教育委員会より、一貫教育に関するアンケートを児童・生徒・保護者・教員を対象に実施しました。御協力ありがとうございました。

【部活動体験】

昨年度は少し早めに実施しましたが、最終下校時刻が17:00までと活動時間が確保できませんでした。今年度は、最終下校時刻が17:30となる2月より「部活動体験入部」を5・6年生対象に実施していきます。詳細につきましては、後日お知らせします。



生徒のみなさんに新年の抱負を聞きました。

: 自分の小さな目標や大きな目標をあきらめずに自分自身で進めて失敗しても何度も挑戦する。ポジティブになる。

: たくさん失敗する。そしてそれを乗り越えて、さらに成長したい。また、自分のあり方も見直したい。

: 7年生の時とは違う年にする。いつも通りで過ごしていきたいです。

: オリンピックの年でもあり、受験の年でもあり、9年生と最後の年でもあるので1つ1つの物事を大切に悔いの残らないようにしたいです。今までの自分を少しでも超えられるような年にしたいです。

: もうすぐ9年生になるので今までとは違うようにできるようにがんばっていきたい。

: 今年は、勉強に力を入れる1年にしたい。来年、受験をするので受かるように効率のよい勉強方法を見つけて沢山勉強したい。勉強は嫌いなので性格から変えていきたいと思っている。勉強大好きになりたい。

: 今年は勉強と運動の両方を頑張りたいです。特に勉強面では受験があるので第一志望に合格できるようにしていきたい。運動面でも今まで以上の努力をしていきたい。

: 私は中学生として最後の年で卒業や進路など人生に関わることなので張り切っています。



冬休みの生活反省を受けて

生活指導主任

令和2年が始まりました。新しい年を迎え、生徒たちも決意新たに充実した表情で登校しています。始業式当日に「冬休みの生活について」のアンケートを行いました。その結果によると、夏休みに比べて、生活のリズムが少し崩れていたようです。ただ、新学期の生徒たちの様子を見る限り、その影響は少なく、しっかり立て直しているように思います。また、大きなけがや病気等もなく、概ねいつもの学校生活が送れています。また、受験を迎える9年生を中心に宿題以外の学習にも取り組んでいます。7、8年生の中にも漢検や英検など自分なりの目標を設定し努力している姿も見られます。生徒たちの頑張りや、御家庭での激励があつてのことだと感じております。

本年も、生徒たちの健全な育成のため、御家庭と地域の皆様の御協力をよろしくお願いします。

令和元年度 第64回新島地区



園・校 児童・生徒作品展のお知らせ



今年度も毎年恒例の地区作品展が開催されます。今年度の授業で取り組んできた数々の作品を展示いたします。子供たちの力作をぜひ御覧ください。

1月24日（金）～1月27日（月）：新島会場（新島中学校旧校舎脇の体育館）

2月 1日（土）～2月 3日（月）：式根島会場（式根島中学校体育館）

時 間：各会場10：00～16：00（最終日は新島会場13時まで。式根島会場は12時まで）

委員会活動の様子



◎生徒会役員会

生徒会役員会では現在、小中合同レクを企画しています。式根島学園の児童生徒が一体となって楽しめるものを、代表委員会と共に考案中です。また、延期や中止になっていた奉仕活動、砂運びについても検討しています。その他、年間を通して生徒会朝礼の運営や、式、行事等の代表あいさつやボランティア活動等を行っています。3人で意見を出し合い、協力して主体的に取り組んでいます。これからは式根島学園を代表し、さらにより学校になるような活動を行っていききたいと思います。

◎図書・放送委員会

今年度の図書放送委員会では、「図書室の利用をより活発にし、多くの図書に親しんでもらうこと」と「給食時の放送を楽しいものにし、給食を美味しく食べてもらう」ことを目指し、各月ごとに目標を立て、活動してきました。

POPや生徒会朝礼、廊下の掲示など、様々な方法で委員のおすすめ本を紹介しています。昼の放送では、豆知識や名言紹介、ラジオ風放送などで給食の時間を盛り上げています。最近では、音楽のリクエストも人気です。今後もいろいろな提案をしていききたいと思います。

◎保健・給食委員会

後期保健給食委員会では、「生徒全員が健康に過ごせるような活動をする」という目標を掲げて活動しています。先月には初めての試みである、小学生に向けた手洗い指導を行いました。指導を受けた小学生の振り返りの中で、小学生が手洗いの方法を正しく理解し、普段も歌いながら手洗いする姿が見られたことから、成果を実感し、生徒にとっても意義のある活動になったようです。健康づくりにおいて、学園を支える委員たちの今後の活躍に期待しています。



波ようねりよ

国語科

学校が変わり、生活が変わり、わたわたしている間に1学期が終わったと思っていましたが、ふと気づけば、もうすぐ赴任して1年になろうとしています。子供の頃は、転勤族だったので、各地を転々としてきました。思い返してみると、海や川が近い場所に暮らしていました。そして、今回も海に囲まれた式根島への赴任で、どうやら水に縁があるようです。

しかし、自分から海へ近づいていたかと言えばそうではなく…。この夏、海とふれあいましたが、記憶する限り幼稚園ぶりの快挙です。周囲の人間から驚かれたほどの出来事だったのですが、本当に触れ合った程度のもので、まだまだ修行が足りません。

ぼーっとしていると、あっという間に時が過ぎ去ることを実感している今日この頃。のんびりしていると、また過ぎ去りそうなので、今年の夏はもう少し海に挑戦してみようと思います。



令和元年度 式根島学園学校保健委員会 開催のお知らせ

令和元年度 式根島学園学校保健委員会を下記の通り開催いたします。
今年度は、「エゴグラム」という記述式の性格検査を行い、支援者自身の自己理解を深め、ご自身の、あるいは身近なお子様とのより良い関わり方を探ることが目的です。
演習も個人作業がメインとなっております。ぜひ、お気軽に御参加ください。

- ◇日時 令和2年2月6日(木) 19:00~20:00
※荒天等で講師が来島できない場合には、13日(木)に延期となります。
- ◇場所 開発総合センター
- ◇内容
 - ・式根島学園の保健活動報告
 - ・講演 「エゴグラムで自己理解～子供と関わるためのヒント～」
講師：式根島学園 スクールカウンセラー

2月の予定

生活目標：思いやりのある言動をとろう
保健目標：みんなの心を大切にしよう
給食目標：かぜの予防と食生活について考えよう

『式中だより』は、毎月20日をめぐりに発行していきます。



1	土	地区作品展(式根島) (3日(月)12時まで)	21	金	都立一般入試
4	火	教育相談始 (10日(月)まで)	25	火	定期考査IV1日目
5	水	小中合同研究授業 (式小にて)	26	水	定期考査IV2日目
13	木	小中合同レクリエーション 公美展始 (19日(水)まで)	27	木	定期考査IV3日目

※カラー版の式中だよりはホームページでご覧ください。